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20 сентября состоялось 
заседание Комиссии 
по капитальному 
ремонту и благоустрой-
ству Совета депутатов 

муниципального округа 
Таганский. О результатах 

мы попросили рассказать её председа-
теля, депутата Светлану БОНДАРЕВУ.

— Светлана Николаевна, работа Комиссии 
 направлена на улучшение жизни в районе. 
 Какие вопросы рассматривались на очеред-
ном её заседании?

— Одним из вопросов была организация 
тротуара в Тихом тупике. Эта улица, по мер-
кам района, хоть и небольшая, но оживлён-
ная: рядом находится дошкольный корпус 
ГБОУ «Школа № 498», к тому же Тихий тупик 
ведёт в Таганский парк. 
Так уж сложилось, что на этой улице нет 
беспрерывного тротуара — пешеходам при-
ходится идти по проезжей части. К счастью, 
в Тихом тупике наездов на пешеходов не слу-
чалось, но жителей, естественно, волновала 
безопасность, и в прошлом году они попро
сили Совет депутатов позаботиться об орга-
низации тротуара.

В ноябре прошлого года мы с коллегами 
депутатами приняли решение обратиться 
в Комиссию по безопасности дорожного 
движения при Префектуре Центрального 
административного округа. Нам ответили, 
что организация тротуара будет включена 
в программу комплексного благоустройства 
в последующие годы. 

Однако отсутствие тротуара рядом 
с детским садом — это проблема, 
не терпящая отлагательства. 

На прошедшем заседании Комиссии мы 
приняли решение направить запрос в ГБУ 
«Автомобильные дороги ЦАО», чтобы работа 
началась как можно скорее.    

— Какие ещё вопросы рассматривала 
Комиссия? 

— К нам обратились жильцы дома 8 на ули-
це Большие Каменщики и дома 3, корпус 1 

в  Новоспасском переулке с просьбой 
об озеленении территории по улице Большие 
Камен щики и Новоспасскому проезду.

Высадка деревьев по этим 
адресам не вошла в программу 
текущего благоустройства, и нас 
с коллегами попросили помочь. 

На заседании Комиссии мы решили обра-
титься в Департамент природопользования 
и охраны окружающей среды с просьбой 
рассмотреть возможность всётаки посадить 
деревья на этих участках. 

Верим, что все планы будут реализованы, 
и  совсем скоро жители увидят результаты. 

Связаться со Светланой 
Бондаревой 
можно через соцсети 

ПЛАНЫ БУДУТ РЕАЛИЗОВАНЫ
ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

— В конце августа Вы приняли участие в стра-
тегической сессии «Развитие молодёжной 
политики органами муниципальной власти 
во взаимодействии с федеральными струк-
турами», которую проводила Всероссийская 
ассоциация развития местного самоуправле-
ния совместно с Росмолодёжью. О чём там 
шла речь? 
— Одной из тем сессии стала подготовка 
проектных решений по концепции Всемир-
ного фестиваля молодёжи, который пройдёт 
в 2024 году. К участию в стратегической 
 сессии пригласили десятки глав муниципаль-
ных образований со всей страны, представи-
телей региональной власти и федеральных 
структур. Из более чем 20 тысяч кандидатов 
было выбрано 70 участников для работы 
в сессии, и я оказался одним из них, что было 
очень приятно. 
Мы также обсуждали развитие молодёжного 
туризма, роль муниципалитетов в реализации 
программы «Регион для молодых», под
держку инициатив молодёжи в муниципали-
тетах и множество других вопросов.

— На сессии Вы представили идею нового 
проекта для молодёжи. Что это за проект? 
— Наша команда, в которую вошли мои кол-
леги из других районов и регионов, предста-
вила идею проекта: организацию в регионах 
страны форумов по урбанистике и развитию 
городов, аналогичных Московскому урбани-
стическому форуму. Мы предложили сделать 
акцент на активном участии молодёжи 
в таких масштабных проектах: нужно давать 
энергичным молодым людям возможность 
не только высказываться и предлагать свои 
идеи, но и принимать непосредственное 
участие в организации мероприятий, чтобы 
каждый мог реализовать свой потенциал. 
У ребят огромное количество оригинальных 
идей, которые можно использовать на пользу 
города, необходимо дать им возможность 
воплотить задуманное в реальность.
Я был спикером от нашей команды, защи-
щал эту инициативу и рад сообщить, что её 
высоко оценила руководитель Росмолодёжи 
Ксения Разуваева. Надеюсь, наша идея будет 
воплощена. Продолжаем работать над ней.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ДЕРЖИМСЯ ВМЕСТЕ, 
РАБОТАЕМ СООБЩА

(Окончание. Начало см. на стр. 1)

— На районном уровне Вы поддерживаете 
инициативы молодёжи? 
— Конечно! Мы открыты любым предложе
ниям и активно работаем вместе с Моло-
дёжной палатой Таганского района. Вместе 
занимаемся сбором гуманитарной помощи: 
ребята помогают в сборе и отправке грузов. 
С председателем Молодёжной палаты мы 
круглосуточно на связи — в любой момент 
готовы подключить все свои ресурсы, 
если нужно. 

Записаться на приём к главе 
муниципального округа можно 
по телефону  +7 (495) 911-01-14.  
Приём ведётся по адресу: 
Воронцовская улица, дом 21, с. 1, 
подъезд 4, этаж 5.

Связаться  
с Кареном Аперяном  
можно и через соцсети
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ПЕРЕПЛАНИРОВКА ПО ЗАКОНУ
ЖКХ

Сделать дорогостоящий ремонт 
с перепланировкой и после получить 
предписание от Мосжилинспекции 
«вернуть всё как было» — очень обидно. 
Рассказываем, как  избежать самых 
типичных ошибок и что нужно сделать, 
прежде чем приступать к  масштабным 
работам.

На стенде «Безопасный дом» Государ-
ственной жилищной инспекции города 
Москвы (так официально называется 
Мосжилинспекция) на Московском урба-
нистическом форуме, который завершил 
работу 10 сентября, каждый посетитель 
мог примерить на себя роль жилищного 
инспектора. На стенде в «Лужниках» был 
установлен макет, полностью соответствую
щий  параметрам двухкомнатной квартиры 
 типовой серии П44. Здесь на примерах 
были  показаны самые распространённые 
ошибки при перепланировках.

Но не стоит пугаться 
и отказываться от идеи сделать 
своё жилище более комфортным. 
Нужно лишь знать главные 
правила и согласовывать планы 
с контролирующими органами, 
чтобы быть уверенными,  
что ваш ремонт не приведёт 
к нарушению требований 
законодательства.

Главная задача — сделать всё так, чтобы 
не ухудшить условия проживания соседей 
(например, срезав вентиляционный короб) 
и не нарушить работу общедомовых инже-
нерных систем или конструктива дома ( внося  
изменения в несущие конструкции дома).

Например, при перепланировке не допус
каются демонтаж или уменьшение габаритов 
инженерных коробов — даже при условии, 
что общедомовые инженерные коммуника-
ции не были затронуты.

Кроме того, инспекторы никогда 
не  согласуют перенос «мокрых точек» 
(кухня, санузлы, постирочные и т.д.) в зоны, 
располагающиеся над жилой комнатой 
соседей снизу. Есть и обратная сторона — 
вы не сможете расположить свою жилую 
комнату под кухней соседа. Также нельзя 
объединять кухню, оборудованную газовой 
плитой, с жилой комнатой.

Ещё один блок распространённых ошибок 
при перепланировке — объединение бал-
конов или лоджий с жилым помеще нием, 
устройство «тёплых полов», которые питают-
ся от общедомовой системы водоснабжения.

В целом, логика действий такая: при лю-

бых сомнениях следует обратиться 
в  Мосжилинспекцию, сотрудники которой 
расскажут, что делать дальше. А самые 
частые затруднения, с которыми вы можете 
столкнуться, представлены 
в разделе « Вопросы и ответы 
о переустройстве и перепла-
нировке» на  сайте Мосжил
инспекции по этой ссылке.

Это касается и собственников квартир. 
Теперь любые работы, изменяющие фасад 

дома, должны согласовываться не только 
с управляющей компанией, но и с уполномо-
ченным органом власти. К таким работам 
относятся, например, изменение цвета 
оконных рам, установка решёток на окнах, 
установка кондиционера, спутниковой 
 антенны и т. д.

По закону, все эти 
моменты обязательно 
нужно согласовать, 
составив при этом 
проект перепланировки. 
Но есть работы, которые 
можно провести и без 
проекта и технического 
заключения:
• демонтаж или 

устройство встроенных 
шкафов;

• устройство или 
перенос ненесущих 
перегородок, перенос 
проёмов (включая 
дверные) в таких 
перегородках;

• установка, 
перестановка 
или демонтаж 
сантехнического 
оборудования (плит 
для приготовления 
пищи, раковины, 
мойки, ванной, 
душевой кабины) 
в габаритах 
существующих кухонь 
и санузлов.

В работе сервиса «Госуслуги» появились 
 нововведения: с 10 сентября на сайт при-
ходят уведомления об уплате имуществен-
ных налогов — транспортного, земельного 
и  налога на недвижимость.

Уведомления появляются прямо в личном 
кабинете — найти их можно, зайдя на сайт 
или открыв приложение «Госуслуг». Впрочем, 
есть один нюанс: в личный кабинет нужно 
добавить свой ИНН.

Дальше всё просто: проверяем задолжен-
ность в разделе «К оплате» — и нажимаем 
«Оплатить».

Проверив свои данные, нужно дать согласие 
в приложении Федеральной налоговой 
 службы (ФНС) на отправку уведомлений. 
После этого вам придёт сообщение 
о подключении к сервису. Все уведомления 

можно найти в разделе под названием 
«Доходы и налоги». Там же их можно 
и отключить.

Кстати, с 2016 года можно платить не только 
за себя, но и за другого человека — роди-
телей, супругов. Правда, сделать это будет 
чуть сложнее: придётся вводить больше 
цифр. Для оплаты налогов за близкого чело-
века нужно под своей же учётной записью 
ввести на сайте «Госуслуги» УИН — индекс 
документа, представляющий собой 11знач-
ный код на квитанции.

ВРЕМЯ ПЛАТИТЬ НАЛОГИ
ГОСУСЛУГИ

Для того чтобы не упустить 
момент выплаты налогов — 
и не оказаться должником, — 
имеет смысл подключить 
уведомления. Крайний срок 
уплаты налогов за 2022 год — 
1 декабря 2023 года.

И ещё один немаловажный 
момент. С 1 сентября 2023 года 
начал действовать новый 
порядок согласования 
изменений в архитектурно-
градостроительном облике домов.
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В этом году в День знаний 1 сентября пер-
воклассники школ ЦАО получили в подарок 
билеты на спектакль Московского цирка 
Никулина на Цветном бульваре. Как ска-
зала заместитель префекта ЦАО по работе 
с  населением Лариса ТИУНОВА, это давняя 
традиция: мальчики и девочки из ЦАО, 
которые отправились в первый раз в первый 
класс, становятся вместе с родителями 
 самыми желанными гостями легендарного 
цирка.

«Двадцать два года 
в Центральном административном 
округе существует добрая 
традиция: 1 сентября в Цирке 
на Цветном всех первоклассников, 
пришедших в школы Центрального 
административного округа, ждёт 
праздничное представление», — 
рассказала Лариса Тиунова.

В этот раз дети и их родители посмотрели 
красочное водное шоу и традиционные 
 цирковые выступления акробатов и дрес-
сированных зверей. На арену выбегали 
 обаятельные белые пудели и серьёзные 
сенбернары, тюлени показывали, как умеют 
ходить за дрессировщиком на ластах, 

под  крышу цирка взмывали воздушные 
гимнасты, а акробатки ловко орудовали 
хула- хупами.

С приветственным словом выступили заме-
ститель префекта ЦАО Лариса Тиунова, глава 
муниципального округа Басманный Виктор 
Мейер, глава округа Тверской Елена Шев-
цова, глава округа Таганский Карен Аперян 
и глава округа Якиманка Светлана Прокопен-
кова, а также генеральный директор цирка 
Максим Никулин. Специальным гостем стал 
актёр театра и кино Александр Олешко, 
который не только поздравил ребят с Днём 
знаний, но и исполнил для них трогательную 

песню, знакомую каждому, — «Детство — 
это я и ты».

«Цирк — самое волшебное, самое прекрасное 
искусство, самый лучший цирк на планете 
для меня — это Цирк Никулина на Цветном 
бульваре, самая главная радость — она там, 
на манеже. И сегодня в очередной раз 
Цирк Никулина дарит удивительный спек-
такль детям, некоторые из которых впер-
вые увидят цирковое чудо. Мне бы очень 
хотелось, чтобы все наши дети были счаст-
ливы, здоровы,  чтобы прожили замечатель-
ную, долгую, счастливую жизнь и знали, 
что здесь — энергия радости, здесь — терри-

тория самого честного искусства», — сказал 
Александр Олешко.

Перед началом представления дети получили 
в подарок книгу «Улицы героев» — она посвя-
щена 28 улицам Москвы, названным в честь 
героев-защитников  Родины. А ещё перво-
классникам вручили календари школьника 
от коллектива цирка.

Видеоролик о празднике 
для первоклашек в Цирке 
на Цветном бульваре можно 
посмотреть в Telegram-канале 
«Префектура ЦАО» по ссылке 

Муниципальный депутат Татьяна ТРОИЦКАЯ 
рассказала о том, что в Таганском районе 
после капитального ремонта открылись 
две поликлиники. 

Накануне 1 сентября в нашем районе 
состоялось торжественное открытие 
 после  капитального ремонта сразу двух 
 поликлиник: филиала № 1 Городской поли-
клиники № 46 на Рабочей улице и филиала 
№ 2 Детской городской поликлиники № 104 
на Ново рогожской улице.

Обе поликлиники приведены к единому 
 Московскому стандарту. Во время  ремонта 

они были практически перестроены: 
в них заменили инженерные и лифтовые 
системы, сделали новые системы вентиля-
ции и кондиционирования, отремонтировали 
фасады, качественно отделали помещения. 

Особое внимание — 
в соответствии со стандартом — 
было уделено маломобильным 
жителям: теперь для их нужд 
приспособлены все помещения. 

Интересная особенность Московского станда-
рта поликлиник — новый подход к размещению 
кабинетов: самые востребованные нахо-

дятся на первом этаже, а вот административ-
ные помещения и менее посещаемые кабине-
ты расположены на верхних этажах. Благодаря 
удобной навигации найти их несложно. 

Впечатляют и новые зоны ожидания для посе-
тителей: они стали светлыми, по-домашнему 
уютными из-за удобной мебели и продуманной 
планировки, которая позволила разместить 
и телевизоры, и кулеры с питьевой водой. 

Конечно, в поликлинике главное — качество 
услуг. Все медицинские кабинеты теперь осна-
щены по последнему слову техники для мак-
симально точной диагностики и эффективной 
терапии. К тому же в кабинетах стало намного 
удобнее и врачам, и пациентам: здесь появи-
лась новая эргономичная мебель. 

Всех посетителей встречают администраторы, 
которые помогут записаться к специалисту, 
получить талон на приём, покажут, как пройти 
в нужный кабинет. 

Ещё лет пять назад представить 
себе такой уровень районной 
поликлиники было трудно. 
Но теперь в нашем районе 
все поликлиники работают 
по этому стандарту. 

И всё же я желаю нашим жителям не болеть!

Связаться  
с Татьяной Троицкой 
можно через соцсети 

МОСКОВСКИЙ СТАНДАРТ ПОЛИКЛИНИК

ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!

ЛЕТ ПЯТЬ НАЗАД ТАКОЙ УРОВЕНЬ 
ПРЕДСТАВИТЬ БЫЛО ТРУДНО

ТЕРРИТОРИЯ САМОГО 
ЧЕСТНОГО ИСКУССТВА

ФОТО: ©АРХИВ РЕДАКЦИИ
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МОСКВИЧАМ ПОМОГАЮТ 
ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ВЕЩЕЙ

САМЫЙ ЗАНЯТЫЙ

ЭКОЛОГИЯ

РАБОТА В МОСКВЕ

В конце сентября завершается экологическая 
акция «Чистый дом», которую проводили 
ресурсный центр «Мосволонтёр» и всероссий-
ское экотакси «Убери». 

Присоединиться к ней можно было не выходя 
из дома — оставив заявку на сайте экотакси. 
В назначенное время к участникам акции 
приезжали сотрудники сервиса и вывозили 
крупногабаритные вещи, пригодные для ути-
лизации или повторного использования. 
Это могут быть ванны и металлические двери, 
бытовая техника, медицинские кровати, 
кресла- каталки, ходунки, костыли и мебель. 

Но забота об экологии не ограничи- 
вается сроками проведения очередной  
акции.

Вывозят экотакси и вторсырье — правда, 
 сначала его нужно накопить. Пластик раз-
ных видов, коробки из-под яиц, макулатуру 
и другие фракции клиенты экотакси сорти-
руют и собирают в коробки, а после вызы-

вают сотрудников экологической службы, 
которые вывозят мусор на переработку. 
Главное —  внимательно прочесть условия 
вывоза на  сайте соответствующей службы 
(а их  сейчас довольно много).

Службы экотакси работают по-разному: есть 
сервисы, которые приезжают в назначенное 
время, есть и те, что готовы прибыть в течение 
двух часов. Некоторые даже берутся вывозить 
крупную бытовую технику — холодильники, 
стиральные машины, электрические и газо-
вые плиты, посудомойки и духовки — бесплат-
но. А вот избавиться от старой оргтехники, 
кухонной вытяжки, телевизора и варочной 
панели будет стоить примерно 
1000 рублей.

Сайт экотакси «Убери» — 
по этой ссылке

Курьеры с высшим образованием — уже 
далеко не редкость, утверждает компания 
«Яндекс», опираясь на результаты соб-
ственного исследования. Возможность 
совмещать основную работу с подработкой, 
а также привлекательный налоговый режим 
делают своё дело: количество самозанятых 
в столице продолжает расти.

По состоянию на 1 августа 2023 года число 
 самозанятых в Москве превысило 1,4  млн 
человек. Это 18% от всего числа самозаня-
тых, зарегистрированных в России.

«С начала этого года число плательщи-
ков налога на профессиональный доход 
в столице выросло на 183 тысячи человек. 
Каждый пятый российский самозанятый 
зарегистрирован в Москве. Их суммарный 
доход с начала 2019 года превысил 781 млрд 
рублей. В том числе более 186 млрд рублей 
самозанятые заработали с января по июль 
текущего года», — сообщил заместитель Мэра 
Москвы по вопросам экономической поли-
тики и имущественно-земельных отношений 
Владимир ЕФИМОВ.

Так, по результатам исследования «Яндекса», 
у 40% курьеров есть высшее или незакончен-
ное высшее образование. Сервис HeadHunter, 
правда, даёт другие цифры: 27% сотрудников 
служб доставки учатся или учились ранее 

в вузах. Но режим работы и определённые 
налоговые послабления иногда кажутся 
более привлекательными, чем иные виды 
занятости.  

Сказывается рост числа самозанятых 
в Москве и на доходах столичного бюджета: 
с января по июль 2023 года эта группа нало-
гоплательщиков перечислила в московскую 
казну почти 5,5 млрд рублей, что на 38% 
больше, чем за аналогичный период 
2022 года.

Этот налоговый режим предполагает 
простоту регистрации, автоматическую 
передачу сведений о полученных доходах, 
отсутствие обязанности предоставлять 

налоговую отчётность и использовать кас-
совую технику.

В Департаменте труда и социальной защиты  
населения города Москвы  подчёркивают, 
что самозанятость — устойчивый тренд 
 столичного рынка труда, а для  желающих 
получить такой правовой статус 
во  флагманском центре «Моя работа» 
(ул. Шаболовка, д. 38) создана уникальная 

экосистема полного цикла «Самозанятость 
в руки». Здесь  москвичам могут предо-
ставить  индивидуальные консультации 
и обучение на тренингах и мастер- классах 
до  регистрации нового статуса и поиска пер-
вых клиентов. С 2020 года этим сервисом 
уже воспользовались 42 тыс. москвичей.

Контактные данные  
и режим работы  
флагманского центра 
«Моя работа» —  
по этой ссылке

Службы экотакси сейчас 
работают по всей России: 
за небольшую плату их сотрудники 
избавляют от крупных вещей, 
которые за ненадобностью 
переходят в категорию 
хлама. Шкафы и диваны, 
ванны и бытовую технику 
за отдельную плату вывозят 
и распределяют — то, что уже 
непригодно для использования, 
идёт на утилизацию, а вещи 
в хорошем состоянии отправляют 
в малоимущие семьи.

Род деятельности самозанятых — 
самый разный: пассажирские 
перевозки, доставка товаров, 
реклама, маркетинг, сфера услуг, 
строительство, аренда квартир. 
К самозанятым, в том числе, 
относятся курьеры, которые 
заключают с компанией-
доставщиком договор об оказании 
курьерских услуг.

Налог на профессиональный 
доход, который в народе 
называют просто — «налог 
для самозанятых», — существует 
в России с 2018 года. За всё время 
действия подобного налогового 
режима бюджет Москвы 
пополнился на почти что 20 млрд 
рублей. Особые правила 
для самозанятых, которые были 
предложены государством, стали 
привлекательными для граждан, 
желающих легализовать свою 
профессиональную деятельность.
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Ко Дню города на улице Арбат, у дома 
 номер 17 открылась фотовыставка «Москов-
ские слова и словечки». 

Она посвящена истории происхождения 
 зародившихся в столице крылатых вы-

ражений, которые используются по сей 
день — причём не только в самой Москве, 
но и далеко за её пределами. Организаторы 
выставки — Департамент культуры города 
Москвы и Московская дирекция массовых 
мероприятий.

О появлении различных слов 
и выражений повествуют 
не только фрагменты 
исторических хроник и городских 
легенд, но и яркие иллюстрации, 
созданные специально для этой 
фотовыставки.

Как сообщила заместитель руководителя 
Департамента культуры города Москвы 
Ака  Марзаева, «основой для экспозиции 
послужили труды известного москвоведа, 
писателя и коренного москвича Владимира 
Муравьёва о происхождении московских 
пословиц, поговорок, речений и топо-
нимике улиц. Его имя хорошо известно 
не  только  нескольким поколениям истори-
ков, но и простым москвичам, интересую-

щимся историей столицы. А иллюстрации 
художника Сергея Гаврилова дополнили 
рассказ красочными образами героев мос
ковского фольклора, которые и пове дали 
о том, как рождались московские слова 
и  словечки».

Столичная родословная некоторых из них 
очевидна, но без специального комментария 
всё равно непонятна — не говоря уж о менее 

явных «словечках». Например, выражение 
«Москва бьёт с носка» возникло благодаря 
давней московской забаве — кулачным боям, 
точнее, одному из приёмов: схватив против-
ника рукой за ворот и дёрнув назад, подбить 
ногу носком так, чтобы тот упал.  Словечко 
«архаровец» произошло от фамилии мос
ковского оберполицмейстера, а затем 
и губернатора Николая Архарова и поначалу 
иронически обозначало агентов полиции, 

а выражение «во всю Ивановскую» — 
 производное от Ивановской площади в Крем-

ле, на которой когдато дьяки  оглашали 
царские указы. Ну а фраза « Милости прошу 
к нашему шалашу»  никакого отношения 
к знакомым нам шалашам не  имеет. В ста-
родавние времена на  ярмарках «шалаша-
ми»  называли специально оборудованные 
 дорогие лавки, которые могли себе позво-
лить только зажиточные торговцы.   

На исторических реалиях 
замешаны и другие экспонаты 
выставки на Арбате: 
«верста Коломенская», 
«по сходной цене», «лодырь», 
«Москва слезам не верит», 
«собачья радость», «будет 
и на нашей улице праздник», 
«капустник», «долговая яма», 
«дать на чай» и т.д. 

Пятиэтажный жилой дом № 9 в Большом 
Дровяном переулке был возведён в 1957 году 
по типовому проекту и вряд ли может пре-
тендовать на звание объекта культурного 
наследия. 

Однако и у него есть своё «лицо»: открытые 
балконы опираются на фигурные кронштейны. 
Тонкими красными линиями по верхним эта-
жам проходят межэтажные пояса и карнизы. 
Фасад украшает декоративный орнамент 
под самой крышей, его рисунок повторяется 
и на порталах входных групп. Весь архитектур-
ный декор сформирован структурой кирпич-
ной кладки.

Работы по обновлению фасада должны за-
вершиться до конца этого года. Как рассказал 
заместитель начальника производственно 
технического управления ФКР Москвы Борис 
ДЖИОЕВ, перед началом капитального 
ремонта был создан уникальный проект 
работ, подобраны максимально подходящие 
материалы и технологии. В 2023 году помимо 
фасада должны быть приведены в порядок 
и внутренние инженерные системы здания. 

Реконструкция фасада началась с расчистки 
и промывки наружных стен. Затем  заделали 
все швы, которые со временем имеют 

 свойство выветриваться, восстановили 
утраченные элементы кирпичной кладки. 
Специа листы обработали стены современным 
антигрибковым и укрепляющим составом, 
бережно восстановили архитектурный декор. 
На завершающем этапе обработали фасад 
гидрофобизаторами, то есть защитили его 
от воды. Кирпич — пористый материал, а если 
использовать гидрофобизатор правильно, 
то влага не будет проникать даже в самые 
мелкие поры и трещины.

Над входами в подъезд появились современ-
ные, но не нарушающие исторического облика 
здания козырьки. Осталось навесить новые 
водосточные трубы и обложить  цоколь новой 
плиткой. 

МОСКВОВЕДЕНИЕ

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

«МИЛОСТИ ПРОШУ К НАШЕМУ ШАЛАШУ»

ЧТОБЫ НЕ УТРАТИТЬ ЛИЦО
Такие дома тоже носят 
свой колорит и теперь уже 
неотделимы от облика города. 
А поскольку сохранение 
историко-культурного портрета 
центра столицы задача, важная 
для Фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Москвы, 
то и к обновлению фасада 
дома № 9 в Большом Дровяном 
переулке требовался особый 
подход.

По окончании основных работ специалисты приступили к ремонту 
балконов. Необходимо было восстановить геометрию плит, 
отремонтировать декоративные кронштейны, поддерживающие 
балконные плиты, заменить напольное покрытие, установить новые 
экраны и отливы. 
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